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新华社上海12月12日专电 上海申
花足球俱乐部12日通过官方网站公布了
签约法国球星阿内尔卡的消息，称俱乐
部已与英超切尔西俱乐部达成共识，阿
内尔卡将于 2012年 1月正式加盟上海申
花，合同为期两年。

近日，关于阿内尔卡可能加盟申花
俱乐部的消息备受关注。11 日，申花俱
乐部董事周军告诉新华社记者，球队将
在12日正式宣布此事的最终结果。12日
上午，申花俱乐部官方网站公布了这一
消息：上海申花俱乐部和英超切尔西俱
乐部达成共识，阿内尔卡将于 2012 年 1
月冬季转会窗口开启后正式加盟上海申
花，合同为期两年。

关于阿内尔卡加盟申花的薪酬问
题，申花俱乐部尚未做出明确答复。周
军表示，完成阿内尔卡的加盟谈判，俱乐
部还将继续在主教练和球队其他位置加
紧引援，为新的赛季给球队注入新鲜力
量做好准备。

对于阿内尔卡加盟申花，不少球迷
和网友纷纷表达对申花在下一赛季的期
待。申花投资人朱骏则通过微博表达了

“热烈欢迎”，还附上一张阿内尔卡与周

军手持申花队球衣的合影。
申花队员们也通过网络对这一消息

表达了喜悦。队长于涛在转发朱骏的微
博时表示“不激动那是不可能的！热烈
欢迎我们的新队友！”中场队员宋博轩表
示“欢迎他的到来”，守门员王大雷则更
为兴奋，表示“可以跟阿内尔卡做队友，
真的是荣幸啊！”

2011 赛季，中超联赛“升班马”广州
恒大俱乐部大手笔引进孔卡和穆里奇两
名重量级外援，一时搅起联赛的“恒大风
暴”。在申花俱乐部历史上，鲁本·索萨、
巴亚诺、扬克尔、佩特科维奇、阿尔贝茨
等外援曾给球迷留下深刻印象，不过他
们在中国联赛的表现却参差不齐。

出生于 1979 年的阿内尔卡司职前
锋，目前效力于英超豪门切尔西俱乐
部。此前他曾效力过的俱乐部包括利物
浦、阿森纳、曼城、巴黎圣日耳曼和皇家
马德里。阿尔内卡很早即入选法国国家
队，但性格“桀骜不驯”的他世界杯之路
一直不顺，直至 2010年南非世界杯时才
迎来自己的首次世界杯之旅，结果因为
与主教练发生冲突，只踢了一场半比赛
即被除名。

在吊足了人们的胃口后，上海申花
俱乐部终于在12日正式宣布切尔西前锋
阿内尔卡签约两年。披着欧冠、英超冠
军主力射手华丽外衣的中国足球“史上
最大牌现役外援”以传闻高达 20万英镑
的周薪加盟，无疑会成为中国职业足球
历史上具有标志性意义的事件。

然而，在国足4年内无缘国际大赛，中
国足球人口创下历史新低的这个时刻，阿内
尔卡“东渡”到底会扮演什么样的角色，他的
加盟对中国足球究竟能起到什么样作用，
却是人们不得不面对的问题。

上海申花的老板朱骏在沉寂了几年
之后，此番闪击战般发力着实让人觉得
突然。作为年轻的中国职业联赛的“老
牌”豪门，上海申花近两年却只出不入，
收缩态势明显。而人们本期望着进入
亚冠的恒大、国安和泰达来上演转会大
手笔，但没想到上赛季甚至陷入保级的
申花却半路杀出，抢了这个大“彩头”。

在商界和资本市场上打拼这么多
年，朱骏无疑是敏感的。不容忽视的一
个背景是，今年国奥和国足在奥运会和
世界杯预选赛上相继出局，中国足球进
入了 4年的国际比赛空档期。此时朱骏
突然发力，引入年薪高达近亿元的阿内
尔卡，真不像否极泰来的“长线抄底”，而
更像是“高举高打”的短线炒作。

这背后原因也并不复杂，这些资本
大鳄早已看准了中国足球也是不折不扣
的“政策市”。他们之前看过太多为了杀
入世界杯、奥运会就可以大幅调整联赛
赛程；可以长时间集训，完全置俱乐部利
益于不顾；更可以采用非常规手段运作，
破坏一切游戏规则。

中国“国字号”4年的空档期看似是
中国足球的“杯具”，但如此看来反而成
了资本大鳄的狂欢舞台。足协高层也在
近期透露，由于没有国家队比赛，未来几
年中国足球的重心就是职业联赛。因
此，他们终于可以放下心来，至少接下来
4年，政策会是稳定的，不用担心一纸令

下几年投入就泡汤，这绝对是一个确定
性利好。

因此，阿内尔卡此行就更像是一个
“吹气球”的人，而气球吹下去总是要破
的。这个冬天，中国足球仿佛一下子从
资金紧张变成了流动性泛滥，阿内尔卡、
德罗巴、巴拉克这些想都不敢想的名字
开始频繁出现，这甚至引发了转会市场
上的“通货膨胀”：不少球员的经纪人一
和中超球队接触，都会坐地起价。

此番请阿内尔卡过来“吹气球”，朱
老板错了吗？其实朱老板们本无所谓
对错，企业家追求回报无可厚非，职业
足球市场也必须为他们提供利润空间
自己才有发展空间。人们总是质问这
些足球投资者为什么不注重青训，但如
果只有 4 年或者更短的政策稳定期，青
训这个长期投资对他们来说还有什么
用处？

然而，在预期上资本总是小心翼翼
的。如今4年内是确定的，4年后，却谁都
不敢想。此时，历史的教训也总会在他
们心头萦绕，朝令夕改和不断折腾已经
成为足球政策的关键词。如果 4年后中
国足球的环境改善了，政策稳了，即使朱
老板撤了，申花也不愁下家。

所以，怎样让投资者看重长期回报
则是中国足球管理者需要做好的文章。
国家体育总局副局长蔡振华刚刚表示，
已经做好足球“功成不在任内”的准备，
愿意当中国足球 20～30 年后才振兴的

“垫脚石”。
不得不承认，这是一个在之前很少

提及的说法。的确，当管理者尚且急功
近利，就没有理由要求投资者长远考
虑。炒作热情从一个侧面印证着中国足
球绝对不缺钱，而真正可贵的是一个合
理政策的稳定坚持。如果中国足球在

“两手空空”这 4年，能刹住折腾的惯性，
那么阿内尔卡等人就不会再次把气球吹
破，而是成为若干年后足球人津津乐道
的插曲。 新华社记者 王浩明

阿内尔卡
中国足球吹气球的人？

本报讯（记者 陈凯）今晚，全国
女篮联赛（WCBA）将展开第 12 轮
的争夺，河南豫光金铅女篮做客鞍
山挑战辽宁女篮。对于河南女篮来
说，今晚之战恐怕又会是凶多吉少，
不过与强手过招对于磨合阵容，特
别是增强新外援与其他队员之间配
合的默契，很有好处。

上一轮与北京女篮之战，河南
女篮美国新外援多米尼克·西欧终
于披挂上阵，但初到中国的她对于
WCBA还不太适应，“首秀”中规中
矩。不过，她在个人能力和场上意
识方面还是展现出了一定的过人之
处。今晚客战辽宁女篮，西欧本人
对比赛也是充满了期待。“来到鞍山
后，西欧训练得很认真，与队友之间

的交流也多了不少。而且她的求战
欲望也很高。”河南女篮主帅李建新
如是说。

辽宁女篮目前的战绩为 6 胜 5
负，尽管胜率超过50%，但这样的成
绩单显然不符合该队“劲旅”的称
谓。本赛季首战，河南女篮与辽宁
女篮在济源有过一次交锋，那场比
赛，前者由于拼到体力透支而最终
输掉了比赛。值得一提的是，那场
比赛，由于外援没有到位，河南女篮
是以“全华班”应战。

谈及今晚的比赛，李建新说：
“我们目前正处于困难时期，但我们
不会失去斗志，会全力以赴打好比
赛。同时，尽快找出发挥新外援战
斗力的技战术打法。”

本报讯（记者 刘超峰）在建业
刚刚敲定主教练之后，昨天下午，河
南建业足球队全体将士准时在郑州
集中，俱乐部总经理郎效农主持召
开了全队会议，并宣布主教练调整
的消息，同时也公布了俱乐部对一
些球员的调整决定然后返回中牟
训练基地，令中原球迷关注的是，
原建业中方教练组主力成员唐尧
东和董礼强没有归队，看来两人成
为新建业教练组的成员可能性已
经很小。

目前建业的恢复训练暂时由助
理教练赵伟和朴俊杰担任，这也是
目前队内仅有的两名教练，本赛季
后半段担任球队守门员教练的张
斌，目前已经和赵辉一起率领建业
U—19 队冬训，因此张斌走后一线
队的守门员教练出现了空缺，最终
谁会担任守门员教练要等维斯雷恩
回来之后才能敲定。

建业防守大将赵鹏昨天也准时
归队，尽管还没有与建业草签合同，

但由河南亲自培养出来的赵鹏对建
业很有感情，如果建业方面能够以
诚对待这位国脚，赵鹏希望在河南
继续自己的足球生涯。至于已经签
约的三名外援内托、卡通戈和弗洛
雷斯，三人将在圣诞节后返回球队，
开始在运动海埂基地开始紧张的冬
训。此外，于乐、王寿挺等多名球
员，与俱乐部的合同也都是到年底
到期，近期他们会就续约事宜和俱
乐部进行商谈。而在赛季结束后就
明确表示离开河南的守门员周亚
君，昨天也出现在了队伍当中，不过
他的离去也已成定局。除此之外，
今年偶有上场机会的苏镜宇和祁云
飞，俱乐部宣布他两人和另外 4 名
年轻队员将被调整，俱乐部将不会
再同他们续约，

由于建业新主帅维斯雷恩已经
回澳大利亚处理一些事宜，大概时
间一周左右，待处理一些私人事务
后返回郑州，然后全队将于 20日直
飞昆明到昆明冬训。

本报讯（记者 陈凯）全国
女排联赛 A 组今晚将展开第
二轮的争夺。河南郑州高新
区女排本轮将做客江苏灌云，
挑战实力不俗的江苏女排。
面对老牌劲旅，年轻人担纲的
河南女排取胜难度很大，即便
如此，球队还是要力争打出自

身特点争取抢得积分。
年轻的河南女排新赛季首秀遭

浙江女排零封。队员虽然有冲劲，但
技战术和心理稳定性不足是河南女
排暴露出的一大软肋。相比较而言，
江苏女排在新赛季并未做太多调
整。但近几个赛季，该队的表现很不
尽如人意。不过随着“国字号”主攻
手惠若琪的回归，这支传统强队在相

持能力和稳定性上均获得明显提
升。新赛季首战，江苏女排在0∶2落
后的情况下，最终3∶2逆转了辽宁女
排，足以说明她们战斗力的提升。

谈及与江苏女排之战的前景，
河南女排主帅刘庆坦言：“说实话，
我们取胜的机率不大，毕竟对手的
实力很强，她们除了有惠若琪外，还
有像陆倩、李慧这样的准‘国字号’
球员。虽然战胜对手的难度很大，
但我们还是会全力打好比赛，力争
从对手身上拼得分数。”

据了解，新赛季的联赛采取国
际排联目前正在实行的新的计分办
法(即3∶0和3∶1的比赛，胜队积3
分，负队不积分；3∶2 的比赛胜队
积2分，负队积1分)。

常言道：“老将出马，一个顶
俩。”由此可见，老将的威力是何等
巨大。在CBA的赛场上，就活跃着
这么一帮老将，他们不再年轻，但依
旧生龙活虎；他们不再举足轻重，但
依旧坚如磐石……老将已然成为
CBA赛场一道靓丽的风景线。过去
一周，老将们用精彩的演绎，续写着

“老将出马”这一部不老传奇的辉煌。
北京男篮十连胜了！球队如此

创纪录的辉煌当然离不开老将的功
劳。过去的一周，北京男篮在老将
的带领下，又是连战连捷。这位老
将是谁？他就是现年已经 34 岁的

“洋老将”马布里。真的很难想象，
曾经在 NBA 出了名的“独狼”马布
里居然会在北京焕发职业生涯的
第二春。现如今“马政委”这个绰
号的知名度，甚至已经超过了“马
布里”这个名字。事实也是如此，
老马除了拥有宝刀不老的技艺外，
现在更多的则是以德服人。过去
的一周，北京男篮与浙江男篮的直
接对话堪称经典。马布里与浙江
外援 JR 史密斯的“直接对话”充满
无数噱头。最终 JR 的个人数据赢
了老马，但拥有老马的北京男篮笑
到了最后。对于老马而言，个人的
得与失已经不再重要，集体的荣誉
才是真正的伟大。这或许就是“独
狼”真正蜕变成“政委”的真正原因
吧。上周最后一轮与江苏男篮之
战，马布里得分不是全队最多的，
但他的助攻却是全队之最。逆转
江苏带领球队豪取十连胜，是对老
马最好的奖励。

本赛季开赛前，新疆男篮花巨
资引进了 NBA 前状元秀肯扬·马
丁，但十轮比赛下来，他并没有展现
多少过人的实力。相反，新疆男篮
倚仗的还是如巴特尔这样的老将。
今年已经36岁的大巴是中锋球员中
最会传球的。上一周，大巴又把妙
传的绝招好好秀了一把，而新疆男

篮也成为最大的受益者——在大巴
的带领下，新疆男篮上周三连胜。
上周三场比赛，大巴的助攻分别为5
次、7 次和 2 次。值得一提的是，上
周最后一轮与佛山男篮之役，大巴
的助攻虽然是近三场最少的，但他
却贡献了 22 分和 16 个篮板。适时
选择攻击手段，不正是老将大巴英
明神勇之处吗？对于新疆男篮来
说，无论主教练是蒋兴权还是邓华
德，无论强力外援是杜比、马丁还是
米尔斯，这支球队的核心，永远还是
巴特尔。

与大巴在新疆男篮一样，老将
王治郅对于八一男篮来说当然也是

“家有一老如获一宝”。大郅是八一
男篮的绝对核心，更是精神领袖。过
去的一周，大郅带领八一男篮打出2
胜1负的战绩。让人不可思议的是，
曾在自己微博上透露因为脚伤要休
战一个月的大郅竟然火线归队。对
此，这位34岁的老将轻描淡写地说：

“球队现在正是需要我的时候，我应
该站出来。”这就是老将的境界和可
贵之处。八一男篮上周取得的两场
胜利分别是对阵天津和青岛，两场
比赛，八一男篮赢得都很艰苦。大
郅两场比赛分别为球队贡献了14分
和 9分。尽管他的得分不是全队最
多的，他的上场时间也不能太长，但
带伤出战的大郅只要在场上，八一男
篮就有主心骨。现如今的CBA联赛
已经不是八一男篮独霸天下之时，
不过这支军旅球队因为有着像大郅
一样的老将，他们就一定会拼搏到
底，无论对手的实力是强还是弱。

除了老马、大巴和大郅外，CBA
的赛场还有很多值得称赞的老将。
比如上海男篮的刘炜，福建男篮的
龚松林……他们所在球队的战绩并
不佳，但这些老将们为了荣誉和梦
想还在带领着年轻人一如既往地向
前冲。老兵不老，风采依旧！

本报记者 陈 凯

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从省体
育局获悉，曾经多次在国际大赛执法的我省平
顶山市国际级裁判荣晓军启程赶赴四川，执法
2012年伦敦奥运会皮划艇激流回旋亚洲区资
格赛、国际划联皮划艇激流回旋排名赛及第七
届亚洲皮划艇激流回旋锦标赛。这三项赛事
将于本月 16日至 18日一起进行，荣晓军担任
本次大赛的总裁判长。

据了解，1999 年我国开展皮划艇激流回
旋运动，荣晓军参加了国家体育总局举办的首
届皮划艇激流回旋裁判员培训班。2001 年，
他通过了国际皮划艇联合会举办的考试，被批
准成为皮划艇激流回旋国际裁判。2002 年，
他被聘请为法国世锦赛的裁判，从此国际皮划
艇激流回旋锦标赛以及国内外重大赛场上，荣
晓军多次执法并赢得好评。

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从省社
体中心获悉，全国保龄球锦标赛日前在广州结
束，在女子三人比赛中，河南队的陈咚咚、张春
莉、刘红敏表现出色，最终在决赛中战胜对手
夺得女子三人赛冠军。此外陈咚咚还夺得女
子个人冠军，吴冰、刘红敏夺得女子双人赛亚
军，陈咚咚、张春莉夺得女子双人赛季军。

在男子三人赛比赛中，东道主广州队以 7
分的劣势输给了河南队，无缘淘汰赛。河南队
与广西、辽宁、盐城基地等队携手进军淘汰
赛。半决赛中，河南队不敌广西队无缘最后的
决赛。河南队与盐城基地队最终并列第三名。

本次比赛由国家体育总局小球运动管理
中心、中国保龄球协会、广州市体育局共同主
办，共有来自28支代表队的225名运动员参赛。

●CBA一周综述

老将出马

建业教练组进行调整
防守大将赵鹏按时归队

河南女篮挑战辽宁磨阵容

河南女排客战江苏要抢分

全国保龄球锦标赛

河南队收获颇丰

我省裁判执法
伦敦奥运资格赛

12月11日，北京金隅队球员马布里（上）在比赛中
上篮。当日，在2011/2012赛季中国男子篮球职业联赛
（CBA）第十轮比赛中，江苏中天钢铁队主场以96∶109
负于北京金隅队。 新华社发

12月12日，巴塞罗那队球员梅西在训练
中。当日，西甲巴塞罗那队在日本横滨进行
训练，备战国际足联世俱杯与卡塔尔阿尔萨
德队的比赛。 新华社/路透

12月11日，洛杉矶湖人队球员科比在
配合摄影师拍摄肖像照。当日，洛杉矶湖人
队在加利福尼亚州的埃尔塞贡多举行媒体
日活动。 新华社/法新
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阿内尔卡（右）与申花俱乐部董事周军合影。
新华社发


